



PRECIOS DE SUSCRICIÓN
MADRID, un mes, 1 peseta.—PROVINCIA, trimestre, 4.50, pagadas directamente á la Administración, y 6 por correspondencia. Semestre, 8, pagadas directamente.—ULTRAMAR y EXTRANJERO, trimestre, 10.

PAGO ADELANTADO

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO REPUBLICANO-PROGRESISTA

SIN SALIDA

La regencia está de pésame. En el duelo del Senado ha habido golpes para todos, hasta para los testigos; al mismo sistema parlamentario le alcanzó tremenda abolladura; de los contendientes no hay que hablar. Pero las heridas más graves son las que ha recibido la regencia austrohúngara.

Nos explicaremos. Los duelistas, perdido el pulso por el exceso de coraje, levantaron, sin quererlo, la puntería, y casi todos los disparos pasaban sobre sus cabezas, yendo á incrustarse en el corazón de esa entidad simbólica en el orden político, pero tan real en el económico, que absorbe gran parte del presupuesto del Estado.

El gobierno nada ha perdido en la jornada del sábado, porque ya nada tenía que perder. Estar á merced del general Primo de Rivera, ó humillarse ante el general Cassola, después de haberle entregado á sus enemigos, la ignominia es igual. Pero en este duelo se ha ventilado algo más que el dudoso honor de un gobierno moribundo.

El general Cassola ha planteado un pavoroso problema: el de las reformas militares. Sorprendiendo á todo el mundo con sus proyectos, al presentar su plan en la mesa del Congreso, arrojó la manzana de la discordia, que ha de provocar la ruina del actual orden de cosas.

El gabinete Sagasta está muerto. Inmediatamente á la clausura de las Cortes, el ministro de la Guerra presentará la dimisión, acompañándole en este viaje de vuelta otros dos ó tres colegas de los de mejor olfato. Entonces el presidente del Consejo creará el caso de elevar al trono—estilo monárquico ortodoxo—la consideración de si será conveniente reemplazar la política relativa á hipócritamente liberal del fusionismo, con la que en su alta sabiduría—sigue la ortodoxia—determine la regia prerrogativa. Aquí está la dificultad. ¿Quién sustituye al Sr. Sagasta? ¿Se forma un ministerio Martos? Sin el decreto de disolución, que nunca obtendría, el Sr. Martos queda á merced de los elementos de la derecha, que constituyen la mayoría de la mayoría. ¿Un ministerio Martínez Campos con Gamazo y demás hechuras del centralismo? En este caso los demócratas de la fusión, monárquicos *per accidens*, retrocederán á las honestas distancias que deshonestamente traspasaron cuando la monarquía, con laconismo elocuente, les preguntó: ¿Cuánto?

¿Serán los reformistas los herederos? Ni ellos mismos lo creen; están descartados de toda combinación.

¿Cánovas? Como él quiera, sí. Pero no quiere. El problema militar le asusta, y con razón. Conoce á su gente, y ahora la ha probado una vez más; los generales conservadores son todos incapaces de dominar el conflicto suscitado por el general Cassola; generales desligados de la masa principal del ejército, desconocen las necesidades de éste, con el que no están identificados. Cánovas tendría que retirar las reformas, y á eso no hay quien se atreva.

El ejército tiene hambre y sed de reformas, y no ha de aceptar el papel de Tántalo con que le brinda Sagasta, que se las muestra sin ánimos de traducirlas en leyes; ni ha de consentir tampoco que los conservadores le sometan de nuevo al compadrazgo y al privilegio.

La suerte está echada. Esas reformas del general Cassola, aunque deficientes, ahí están sin que nadie se atreva á retirarlas ni á convertir las en Código definitivo. Sagasta no tiene valor para llevarlas adelante; á Cánovas le causan espanto, y no quiere recoger una herencia que le amenaza con peligros mayores que los provechosos.

Y entre tanto, el ejército no puede esperar más. Y la regencia tendrá dentro de pocos días que decidirse. La crisis no puede presentarse con formas más siniestras. Es una escabrosa vereda por la que camina un ciego, teniendo delante un muro y á su espalda un abismo.

COMENTARIOS

En Valencia, según telegramas particulares, ha corrido la sangre por la cuestión de consumos. Los lectores de EL PAÍS conocen los despachos que publicó *El Mercantil Valenciano*, en los que aparecía el Sr. Castelar como mediador y apoderado del Sr. Abarzuza, quien, por su parte, se atribuía la representación de la empresa arrendataria. En aquellos telegramas se decía que el Sr. Castelar manifestaba á los comisionados de Valencia que la empresa en cuestión había recibido proposiciones para la cesión del arriendo mediante una prima de cuatro millones de reales. Los valencianos, que consideraban excesiva la cuota, se exasperaron con estas noticias, calculando que ese millón de pesetas le pagaría su ciudad. ¿Habrá influido esto en el ánimo de aquéllos

hasta el punto de determinar las exenciones de que da cuenta el telégrafo?

Sería cruel para el Sr. Castelar que hubiera corrido la sangre por una cuestión de consumos, en la que aparece su nombre unido á otros directamente interesados en aquella exacción antipopular.

El *Resumen* recuerda que el Sr. Sagasta se ha resistido siempre á hacer dimisión.

En efecto; someterse, todo lo que se quiera; pero dimitir, Sr. Práxedes, en sus días.

Una larga experiencia le ha enseñado que no hay como aquel principio de que gobernar es transigir, y del rey abajo ha transigido ya con todos los españoles, hasta con Cañamaque.

Para esta operación dolorosa de dejar el poder, tratándose de fusionistas, no hay más remedio que emplear el cloroformo.

A no ser que *El Resumen* ó sus causahabientes dispongan de otros anestésicos.

Un título y un subtítulo de *La Epoca*: «La restauración de la catedral de Sevilla.—Un pilar que se hunde.»

Pero esos Martínez Campos de la arquitectura y de la política, ¿para qué son?

El Mundo marcha. Ayer nos dice que el Sr. Martos tiene el tejado de acero.

Le ha salido un doctor Pangloss al vidrio.

En Santa María de Huerta, posesión del marqués de Cerralvo—generalísimo de D. Carlos de Borbón—se pasó estos días el rato muy agradablemente, al decir de un periódico.

La tarde se dedicaba á jugar al *lawn tennis*, *croquet*, etcétera, etc., que hay varias maneras exóticas de tirar á Jorge de la orca.

¿Conque *lawn tennis*, *croquet*, *besigne*?

¡Juego!

Van dos pesetas á que D. Carlos no llega á ocupar el trono de sus mayores.

Compadezcamos al sultán de Turquía, que está entre la espada y la pared.

He aquí cómo le pinta un colega:

«El sultán, por tanto, tiene en estos momentos en sus manos la clave de un problema, que, como todos los internacionales, está relacionado con otros ciento; y la impresión general, por cima del optimismo de los unos y del pesimismo de los otros, es que el sultán procurará desahucarse de la garra del león británico; pero que de no poder conseguirlo con aplazamientos y habilidades suaves, ratificará el convenio, á despecho de Francia y de Rusia.»

Pues, en mi humilde opinión, aquí hay algunos que están en más triste situación que el sultán.

De un diario reformista:

«Todos derrotados. Usted dispense, pero nosotros no hemos tomado parte en la batalla.»

Con que mal hemos podido ser derrotados. Y no hemos entrado en fuego, por una razón. Porque no queremos gastar la pólvora en salvas.

Son preciosísimas las fórmulas canclerescas.

El decreto relevando al general Primo de Rivera del cargo que desempeñaba, está, con arreglo á plantilla, redactado en los términos siguientes:

«Vengo en disponer que el teniente general don Fernando Primo de Rivera y Sobremonte, marqués de Estella, cese en el cargo de director general de Infantería, quedando satisfecha del celo, inteligencia y lealtad con que lo ha desempeñado.»

Dado en palacio á dos de Julio de mil ochocientos ochenta y siete.—María Cristina.—El ministro de la Guerra, Manuel Cassola.»

Una pregunta inocente: ¿Qué le pasa al general si no llega á ser leal, celoso é inteligente?

El Correo, recordando el sentido:

«Sigán las cosas como van; y así como se ha transigido para la ley de Asociaciones, para el Jurado, para el Código penal, y para todas las leyes sin excepción, hay que transigir también en las reformas militares.»

Y la mejor manera de transigir en las reformas militares es no volver á acordarse de ellas, ¿verdad? El diario ministerial va á gusto en el machito. Pero iría mejor si el macho, en un respingo, arrojase parte de la carga.

Las reformas.

Fondo de *La Iberia*:

«Han venido los filipinos á Madrid, ó Madrid se ha trasladado á Filipinas?»

Es decir, *lenta*, pero *constante decadencia de la media luna* en España, ó

«Historia del menoscabo y mengua de la civilización europea en Filipinas...»

Que de todas esas maneras teníamos ya precedentes en nuestros clásicos.

El ex diputado fusionista, Sr. García Ceñal, ha publicado una novela titulada *el Hombre*.

La miramos con cierto recelo, y no nos decidimos á leerla. Pero hoy el Sr. Frontaura, ex gobernador de Cánovas, pone á la venta otra que se llama *Miedo al hombre*, á su vez.

Será el hombre de Ceñal. De todas maneras, sagastino uno, canovista otro, el *hombre* ese nos da muy mala espina.

No leo tampoco á Frontaura. Tenemos miedo á Frontaura.

Quiere *El Correo* aparecer tranquilizado, y escribe en latín:

«Post nubila *Foebus*.»

¿Qué hueco se pondrá Cánovas! Le ha llamado *sol* el diario ministerial.

El Sr. Gamazo, viéndose á solas en el Congreso, se atrevió con el gabinete é hizo un discurso de oposición.

¡Aprendiz de Alonso Martínez!

Observación de *El Resumen*:

«El Sr. Alonso Martínez salió de la alta Cámara minutos después que el presidente. Le acompañaban el duque de Tetuán y el general Martínez Campos.»

¡Estarían de oír cuando se encontraran solos!

El general:—¡Nos partió!

El duque:—¡Buena tostada!

Alonso Martínez:—Yo prepararé otra emboscada.

Tan mal ve las cosas *El Imparcial*, que ayer saca el Cristo.

El Cristo es la fórmula de los Sres. Alonso Martínez y Montero Ríos.

Venga acá *El Imparcial*. ¿Qué pacto puede ser sostenido cuando se prescinde del más importante? De el del Pardo.

LAS NOCHES DE LA REGENCIA

CAPITULO PRIMERO

Los sujetos misteriosos.

«El desocupado que á las altas horas de la noche le ocurre dar un paseo por la plaza de San Marcos é inmediaciones del cuartel de San Gil, se fijará en dos sujetos de aspecto característico, de mirada recelosa, y empujando en la diestra mano, con aire de autoridad, robusto roten.

Están inquietos; sus miradas se dirigen con frecuencia á las ventanas del cuartel; escudriñan los alrededores; detienen su marcha de vez en cuando, como si sus propios pasos les estorbasen oír el más tenue ruido, y satisfechos al fin de su misión, continúan en silencio sus paseos.»

CAPITULO II

En berlina.

«Se acerca un coche; una berlina como las de punto, pero sin número, guiada por un cochero con ancha gorra de plato; se detiene un instante; los paseantes nocturnos se acercan á la ventanilla, saludan con cierto aire militar alzando los gruesos bastones á la altura de los sombreros; hablan brevemente con alguien que va dentro; vuelven á saludar y el coche sigue su marcha subiendo la calle de Ferrás.»

CAPITULO III

De ceca en teca.

«En lo alto de esta calle, y frente á la parte del cuartel de la Montaña que ocupan los cuerpos de infantería, otra pareja misteriosa y otra parada del carruaje; la repetición exacta de la escena.

Si el curioso tiene buenas piernas y sigue al vehículo después de esta estación, verá que se dirige á los Docks y á las inmediaciones de otros cuarteles, en donde se reproduce fielmente cuanto acabamos de contar.»

CAPITULO IV

La luz misteriosa.

«A las altas horas de una noche (la fecha importa poco), la aparición y eclipses de una misteriosa luz en las ventanas del célebre cuartel de San Gil hubieron de poner en cuidado á alguien que vigilaba, y al sorprender las señales ópticas de los conspiradores de dentro con los de fuera, creyó oportuno dar parte en el acto del complot á punto de estallar.»

CAPITULO V

Sobre las armas.

«Y funcionaron el telégrafo y el teléfono, corrieron órdenes y circularon partes. La primera autoridad militar de Madrid puso en movimiento á sus subordinados y pidió rápida contestación al jefe del cuartel en que tan extrañas cosas sucedían.»

CAPITULO VI

Respiremos.

«La respuesta, satisfactoria para el orden público, no se dejó esperar; todo se había puesto en claro.

Un oficial, ligeramente indisputado aquella noche, iba de una habitación á otra habitación con frecuencia.

No habla más.»

(Se continuará.)

EL TELÉGRAFO

DE LA AGENCIA FABRA

Como aquí.

ROMA 2.—Según noticias que se reciben de algunas provincias septentrionales, la tempestad que se desencadenó en diversos puntos causó daños de consideración.

Buen viaje.

VIENA 2.—Los czares saldrán en breve con dirección á Finlandia, desde donde se dirigirán á Copenhague.

Contra las Ligas.

PARIS 2.—Algunas juntas de provincias de la Liga patriótica presentan la dimisión en señal de protesta contra los escándalos ocurridos en París en la última reunión de la Liga.

No hay entrevista.

BERLÍN 2.—Se desmiente la noticia de la próxima entrevista del príncipe de Bismarck con el señor Giers, ministro de Negocios Extranjeros de Rusia.

Periodista preso.

MÉXICO 2.—El Sr. Henriot, redactor de un periódico satírico francés que se publica en esta capital, ha sido reducido á prisión por haber publicado un artículo ultrajando á la reina Victoria de Inglaterra.

VIENA 3.—El príncipe heredero de Austria ha sido objeto de un entusiasta recibimiento en Lemberg.

Estilo.

ROMA 3.—Las negociaciones para la celebración del tratado de comercio entre Italia y Francia, tropiezan con serias dificultades por el empeño que manifiesta Francia en gravar algunos artículos como el ganado.

Esto no obstante, si se obtienen compensaciones respecto de otros artículos, es posible que se llegue á un acuerdo preliminar.

Relaciones tirantes.

PARIS 3.—A juzgar por los telegramas de Berlín, son cada vez más tirantes las relaciones entre Alemania y Francia.

El proyecto aceptado por el ministro de Negocios Extranjeros de Francia imponiendo á los extranjeros residentes en la república las mismas cargas que á los nacionales, ha producido muy mal efecto en Alemania, donde se interpreta esto como un acto de hostilidad á ella.

También ha causado allí gran disgusto la noticia de que se trata de recargar los derechos sobre los alcoholes para perjudicar la exportación alemana. Añádase á esto la intimidad creciente que existe entre Francia y Rusia, como lo demuestra su acción común en Constantinopla, y, por lo tanto, no es de extrañar que las relaciones entre los gabinetes de París y Berlín sean cada día menos afectuosas.

Convenio angloturco.

CONSTANTINOPOLA 3.—El embajador turco en esta capital, Sr. Wolff, ha participado oficialmente á la Puerta que su gobierno se niega en absoluto á conceder ningún nuevo plazo á la ratificación del convenio angloturco sobre la cuestión de Egipto.

Volad íras.

NEUVA YORK 3.—En un almacén de juguetes y de fuegos artificiales de la calle de Broadway ha ocurrido una espantosa voladura, resultando dos personas muertas y muchas heridas. Las pérdidas se elevan á 200.000 pesos fuertes. Por ahí se empieza...

PARIS 3.—La descentralización administrativa en materia de algunas obras públicas y en particular los puentes, priva en estos momentos en Francia.

Las Cámaras de comercio y los ayuntamientos hacen vivas gestiones para que el gobierno emancipe á sus localidades de la tutela del poder central, demostrando las ventajas que pueden obtener para su fomento y prosperidad, según las necesidades del comercio.

Al efecto piden que los puertos de comercio sean administrados por juntas locales que recauden los derechos y se encarguen del sostenimiento y mejora de aquéllos.

Se dan regentes.

BUCHAREST 3.—Circula el rumor de que si Austria ofrece al rey Milán de Servia su apoyo absoluto, el actual presidente del Consejo, Risties será proclamado regente hasta la mayoría del príncipe heredero, cuya tutela será confiada exclusivamente á la reina Natalia.

N. sabíamos nada.

PARIS 3.—Un despacho de Constantinopla recibido esta mañana, pretende que España ha unido su acción á Alemania, Austria é Italia á favor de la ratificación del convenio angloturco sobre Egipto.

Aquí, sin embargo, se pone en duda la exactitud de esta noticia.

El mismo telegrama considera como positivo que el sultán se niega resultantemente á ratificar dicho convenio.

MANILA 2.—Hoy ha salido de este puerto el vapor correo de la Compañía Transatlántica *Isla de Mindanao*.

BOLETÍN DEL PARTIDO

Comité provincial de Cáceres.

Presidente honorario, D. Manuel Ruiz Zorrilla. Idem efectivo, D. Eladio Marcos Calleja.

Vicepresidentes: 1.º D. Manuel Mateos; 2.º, don José de la Riva Oliver.

Vocales: D. Aureliano García Guadiana, D. Federico Nieves Cáceres, D. Eusebio Gandarías, don Ezequiel Serradilla, D. Gregorio Díez Guerra, don Julio Bolsigas, D. Cándido Osuna, D. Donato Pereira, D. Atilano Andrés Bravo, D. Martín Magdalena Godiner y D. Cipriano Rodríguez Sánchez.

Secretarios: 1.º, D. Julián Díez; 2.º, D. José Luis Gómez.

Representantes para la asamblea, D. Eladio Marcos Calleja y D. Manuel Mateos Cejdrún. Suplente, D. Federico Nieves Cáceres.

Comité local de Cáceres.

Presidente honorario, D. Manuel Ruiz Zorrilla. Idem efectivo, D. Eladio Marcos Calleja.

Vicepresidentes: D. Manuel Mateos Cejdrún, don Eusebio Gandarías y D. José Adra.

Vocales: D. José de la Riva, D. Vicente Arnelas, D. Tomás Paya, D. Pedro Navarro, D. José Paredes, D. Segundo Pérez, D. Manuel Barrantes, don Ladislao Iserte y D. Timoteo Perera.

Secretarios: D. Julián Díez y D. Pedro Saborit Ramos.

Representante para el comité provincial, D. Manuel Mateos Cejdrún.

Reunido el comité local y los presidentes de los comités republicanos progresistas de Valladolid.

lid, se suscitaban diferentes cuestiones de con-
ducta, en las que, desgraciadamente, no están confor-
mes todos nuestros correligionarios de aquella ca-
pital, y se acordó aplazar la discusión política que
se inició para días próximos.
Hora es ya de que ciertas actitudes ambíguas se
fijen, y que en todas partes y por todos se cumpla,
sin distinción ni aplazamientos, lo acordado por la
asamblea soberana de nuestro partido.

ASOCIACIÓN BENÉFICA

Suma anterior. pesetas. 44.344,94
Madrid.—D. José C Sorní, entregó 101 pesetas,
importe de la suscripción de la Junta republi-
cana federal provincial de los meses de Abril,
Mayo y Junio, de los señores siguientes: D. Juan
Porrás, 7,50 pesetas.—Manuel García, 7,50 p.—
Juan Monferré y J. A., 12 p.—Ramón Villa-
rón, 7,50 p.—Valentín Luán, 3 p.—Manuel Gó-
mez, 3 p.—Francisco García, 15 p.—Horacio Pas-
cual, 7,50 p.—Antonio Flores, 3 p.—Ambrosio
Moya, 15 p.—José Cristóbal Sorní, 15 p.—M. S. R.,
federalista, por Junio, 5 pesetas.

Ide m.—D. Rufino Sanz entregó 4 peseta, sus-
cripción de Mayo y Junio anterior, 4 50 cts uno.
Trujillo y Zorita.—D. Rafael Malo de Molina,
envió 23 pts. 25 cts., suscripción del mes de Junio
anterior, de los comités federales de dichas locali-
dades:

Trujillo.—D. Antonio Guillén, 5 p.—Antonio
Malo, 5 p.—Juan de Dios Florido, 1 p.—Francisco
Lozano, 1 p.—Manuel Zabala, 1 p.—Ramón Ace-
ro, 1 p.—Agustín Bejarano, 1 p.—Gonzalo Cabel-
lo, 25 c.—Bartolomé Hemera, 25 c.—José Ru-
bio, 25 c.—Diego Amasilla, 25 c.—Joaquín Fernán-
dez, 25 céntimos.
Zorita.—D. Francisco Guillén, 5 p.—Joaquín
Bustamante, 50 c.—Francisco Cuadrado, 50 c.—
Fulgencio Fernández, 25 c.—Francisco Tracoli,
25 c.—Enrique Chico, 25 c.—Galo Martínez, 25 cénti-
mos.

Zaragoza.—D. Mariano Zuberri, tesorero del
comité provincial republicano progresista, envió
127 pesetas 75 céntimos de los señores que á con-
tinuación se expresan: D. Santiago Dulong, 2,50 p.—
Tomás Causi, 2 p.—Mariano Zuberri, 2,50 p.—
Ricardo Pintor, 2 p.—Dámaso Gracia, 1 p.—Re-
migio Meléndez, 1 p.—Manuel R. Colón, 1 p.—Bo-
nifacio Palacios, 1 p.—Agustín Samá, 1 p.—Román
Gracia, 25 c.—Antonio Turrez, 1 p.—León Sieso;
50 c.—Fabián Palasi, 50 c.—Florencio Lopez, 1 p.—
Manuel Copons, 2 p.—Francisco Calderón, 2 p.—
Miguel Cuyaubé, 1 p.—Francisco Segura, 50 c.—
Francisco García, 50 c.—José Mayno, 50 c.—Pa-
blo Guimerá, 50 c.—Francisco Alfonso, 50 c.—Je-
naro Pineda, 50 c.—Siro Yanguas, 1 p.—Joaquín
Rallo, 2 p.—Isidro Villacampa, 1 p.—Miguel Pe-
ña, 1 p.—Gregorio Ferrer, 1 p.—Gaspar Seriano,
1 p.—Antonio González, 25 c.—Francisco Ager,
1 p.—Pablo Sierra, 50 c.—Esteban Urrea, 50 c.—
Domingo Navasal, 50 c.—Eusebio Carceller, 50 c.—
Leandro Oros, 50 c.—Manuel Clemente, 50 c.—
Lorenzo Rozas, 50 c.—Manuel Pina, 25 c.—Pedro
Pina, 25 c.—Jerónimo Juderías, 50 c.—Antonio
Himodrego, 25 c.—Hipólito Montañés, 25 c.—An-
tonio Calvete, 50 c.—Antonio Bescós, 25 c.—Lo-
renzo Bescós, 25 c.—Gregorio Pina, 25 c.—Franci-
sco II átez, 25 c.—Ramón Lovera, 25 c.—Mariano
Sánchez, 25 c.—Benito Santamaría, 25 c.—Mariano
Murillo, 25 c.—Florencio Macipe, 25 c.—Miguel
Macipe, 25 c.—José Mora, 25 c.—Simón Gracia,
25 c.—Mariano Zaval, 25 c.—Joaquín Zaval, 25 c.—
Domingo Almorin, 25 c.—Antonio Pedrola, 25
céntimos.—Antonio Alonso, 50 c.—Basilio Ina-
ga, 25 c.—Angel Lorenz, 50 c.—Juan Bernad, 50
céntimos.—Mariano Villagrasa, 50 c.—Mariano
Bazán; 50 c.—José María Pareja, 1 p.—Cayetano
Aragón, 1,50 c.—Constantino Rives, 1 p.—Miguel
Castro, 1 p.—Julian Soletó, 1,50 p.—Manuel Mon-
talbán, 1 p.—Antonio Font, 1 p.—Benito Allue, 50
céntimos.—Antonio Navarro, 50 c.—Constancio
Royo, 1 p.—Benito Rodríguez, 50 c.—Gabriel Tru-
llas, 3 p.—Ramón Sancho, 50 c.—Pedro Morales,
50 c.—Lázaro Barceló, 25 c.—Bibiano Pérez, 1 pe-
seta.—Manuel Gil Candelot, 1 p.—Manuel Franco,
1 p.—Baltasar Vidaller, 50 c.—Antonio Garate,
50 c.—Francisco Burgos, 1 p.—Manuel Ladrero,
25 c.—Antonio Casamayor, 25 c.—Gregorio Duha-
so, 50 c.—Lucas Biesa Franco, 50 c.—Jacinto Mar-
zo, 25 c.—José Rivas, 25 c.—Joaquín Laguna, 25
céntimos.—Manuel Tejero, 50 c.—Teodoro Tello,
50 c.—Bernardino Colomer, 25 c.—Santos Man-
cholas, 50 c.—Ausipio Villacampa, 25 c.—Anto-
nio Fuentes, 25 c.—Pedro A. Bilbao, 1 p.—Manuel
Gorria, 25 c.—Manuel Foncillas, 5 p.—José Cepe-
ro, 25 c.—Apolonio Pelegrín, 25 c.—Telesforo Ro-
mero, 1 p.—Alejandro Chacón, 50 c.—José Mañes,
1 p.—Constancio Bernard, 25 c.—José Marceu, 50
céntimos.—Manuel Rozas, 5 p.—Ildelfonso Mallat,
1 p.—Antonio Garcerán, 50 c.—Angel Linares,
1 p.—Tomás Manero, 1 p.—Pedro Nadal, 50 cénti-
mos.—Gregorio Polo, 25 c.—Saturnino Gracia,
25 c.—Sisto Hernández, 25 c.—Justo Begué, 25
céntimos.—Francisco Blanco, 50 c.—Joaquín Gil,
25 c.—Gregorio Goñi, 1 p.—Un ciudadano, 25
céntimos.—Mauricio Salvador, 25 c.—Francisco
Estradera, 25 c.—Horencio Alamán, 25 c.—Enri-
que Fuentes, 25 c.—Serapio Carboné, 25 c.—To-
mas Castán, 25 c.—Pedro Pradelo, 25 c.—Vicente
Andrés, 25 c.—Inigo Cortés, 25 c.—Julian Rojas,
1 p.—Blas Rojas, 50 c.—Manuel Rosellón, 25 c.—
José Lagarda, 1 p.—Benito Alda, 25 c.—Agustín
Revola, 25 c.—Eldadio Ravinal, 50 c.—Andrés Vile-
lla, 50 c.—Pedro Manero, 1 p.—Martín Buiseren,
50 c.—Valero Ros, 50 c.—Doña Marcelina Jimeno,
25 c.—Joaquina Urrea, 25 c.—D. José Torcal 2 p.—
Lucas Tapia, 1 p.—Apolonio Elorz, 1 p.—Vicente
López, 50 c.—Juan Degregorio, 1 p.—Modesto
Mesa, 50 c.—Mariano Va, 50 c.—V. U., 1 p.—
N. N., 2 p.—José Roa, 50 c.—Pedro Melantuche,
1 p.—Saturnino Arnales, 50 c.—P.R., 50 c.—Ramón
Alamán, 5 p.—Francisco Royo, 1 p.—Leocadio Al-
puente, 25 c.—Francisco Layus 25 c.—Santiago
Anglada, 50 c.—Tomás Pitarque, 25 c.—Juan Ba-
zán, 50 c.—Mariano Pérez Colas, 2 p.—Eustaquio
Escalona, 50 c.—Un sargento, 25 c.—Pascual Tu-
rbala, 25 c.—Miguel Pinilla, 1,50 p.—Antonio Fé-
lix Catalán, 50 c.—Florentín Morales, 50 c.—Jorge
Abenia, 50 c.—Mariano Benede, 25 c.—Victoriano
Benede, 25 c.—Gregorio Bescós, 25 c.—Juan Iz-
quierdo, 25 c.

Total recaudado. 44.597,94

LA GACETA

La de hoy contiene, entre otras, las siguientes
disposiciones:
Gobierno ó n.—Orden dando de baja á D. Luis
Martínez Bautista, vigilante tercero de la cárcel
modelo de esta corte.

Fuente.—Orden autorizando á D. José María
Cagliari Ruiz para construir un muelle embarca-
do en la ensenada de Calderón (Santander).
—Otra autorizando á D. Bernardo del Barrio
para construir, con carácter permanente, un bal-
neario en la segunda playa del Sardinero (San-
tander.)
—Otra otorgando al jefe de la comandancia de
Carabineros de Huelva autorización para ocupar
en la playa del término de la villa del Epe una
extensión de terreno con destino á la ampliación
de la caseta denominada de La Antilla.

—Otra disponiendo que se provea por oposición
la plaza de profesor de número de dibujo aplicado
á las artes y á la fabricación, vacante en la Escue-
la de Bellas Artes de Granada.
Hacienda.—Orden disponiendo que la cubeba
contiene aduando por la partida 256 del Arancel
y que no procede exigir á dicho producto el
impuesto transitorio y el recargo municipal que
satisface la pimienta.

—Otra resolviendo que cuando se revisen las
clasificaciones arancelarias se cree en la clase ter-
cera una partida especial para la alúmina, asignán-
dose derecho de balanza.

LOS CONSUMOS EN VALENCIA

Ha adquirido tal gravedad esta cuestión, que no
podemos excusarnos de tratar de ella para conoci-
miento de los lectores, tomándola desde su origen.
El día 1.º del corriente debía encargarse de la
recaudación el nuevo arrendatario, poniendo en
vigor tarifas que alteraban los precios de algunas
especies en perjuicio de los introductores. El pú-
blico, prevenido contra esta novedad, comenzó á
demostrar su disgusto con palabras, pasando luego
á vías de hecho.

Al ir la comisión, compuesta de empleados de la
nueva empresa de consumos, individuos de la sa-
liente y dependientes de la autoridad, á aforar los
establecimientos de los agremiados por el antiguo
sistema, han sido recibidos en el mercado por las
verduleras y el público comprador á tomatazos
coliflorazos y residuos de toda clase de verduras.

Ante estas razones, la comisión se ha retirado
de la plaza, yéndose al gobierno civil á pedir au-
xilio al gobernador, el cual distribuyó por los fi-
elatos las fuerzas de orden público de que podía
disponer. Era ya tarde, sin embargo.
Cerradas las puertas de los cafés, cafetines, ta-
bernas, panaderías y algunos hornos del ensanche,
barrio de Ruzafa y otros puntos de las afueras,
los agentes de orden público hubieron de
comprender que la cosa se ponía seria, y se con-
cretaron á mandar abrir los establecimientos de
pan, á fin de evitar que el vecindario careciese de
aquel artículo de primera necesidad.

Mientras esto ocurría, los matarifes celebraban
una reunión y acordaban no sacrificar reses; las
pescadoras del Grao se negaban á introducir géne-
ro para la venta; se escondían el aceite, el jabón,
las verduras, y reinaba una gran excitación en to-
das las tiendas de la plaza del Mercado. Todos
fundaban su conducta en los grandes perjuicios
que les causa la aplicación de las nuevas tarifas y
el procedimiento exactor á que obliga la instruc-
ción de consumos. Durante el anterior sistema,
que era el de la administración por los gremios,
el adeudo de las carnes se hacía por el número de
cabezas y no al peso, como establece la nueva ins-
trucción, y en general todas las especies adenda-
ban menos que ahora. No es extraño, pues, que te-
niendo el contratista que ceñirse á esta disposición,
se crea perjudicado el público y trate de defender
sus intereses.

Hasta aquí la disposición de los ánimos y los
acuerdos de los tabajeros valencianos el día 1.º
del corriente. Pocos medios debió hallar la au-
toridad civil para aplacar aquéllos, cuando anoche
publica la prensa de Madrid el siguiente telegrama:
«A consecuencia del aumento en los derechos de
consumos que ha impuesto el nuevo contratista,
sobre todo á las reses destinadas al matadero, los
cortantes se niegan á vender carne, habiendo te-
nido el municipio que establecer cuatro expendi-
duras á fin de que la población no se viera privada
de comer carne. Con este motivo, los cortantes y
demás dependientes de esta industria se han albor-
otado, habiendo quemado varias casetas de con-
sumos al grito de ¡muera! los consumos! viva la
Guardia civil!»

Las autoridades han adoptado aquellas precau-
ciones necesarias, y, si bien se nota alguna agita-
ción, la población está completamente tranquila.
Posteriormente á estas noticias, sábase que los
alborotadores, en número muy crecido, eran todos
de la ciudad, de los arrabales y de la huerta; que
quemaron todas las casetas de consumos menos
una que el gobernador tuvo que defender en per-
sona, ó, mejor dicho, que defendió, guareciéndole,
al gobernador; que los amotinados hicieron algu-
nas descargas con balas y piedras, una de las cua-
les hirió gravemente á un guardia civil; que se
cree hay algunos muertos y heridos, y que, por
consecuencia de todo esto, el gobernador resignó
el mando en la militar, y que Valencia desde ayer
tarde se halla en estado de sitio.

Tales son las noticias que extractamos de la
prensa de la noche.

NOTICIAS

Madrid.

El día 7 del corriente, á las nueve de la mañana,
la Sociedad filantrópica de Milicianos Nacionales y
militares veteranos, celebrará solemnes honras por
el eterno descanso de las almas de los socios falle-
cidos. El acto tendrá lugar en la iglesia de Monse-
rrat, plaza de Antón Martín, y es de esperar que
estará muy concurrido.

Una comisión de ayudantes de la Escuela cen-
tral de Artes y Oficios gestiona cerca del director
de Instrucción pública la mejora de los intereses
de su clase.

En vista de que por el crecido número de alum-
nos el tiempo marcado en la orden de 20 de Marzo
último no ha sido suficiente para verificar todos los
exámenes de ingreso en la Escuela general prepa-
ratoria de Ingenieros y Arquitectos, la dirección
general de Instrucción pública ha resuelto;
1.º Disponer que dichos exámenes comiencen
el día 1.º de Septiembre próximo.
2.º Autorizar á los suspensos en el referido
mes para repetir el examen en Diciembre siguiente,
y
3.º Conceder á los alumnos suspensos en Sep-
tiembre el derecho de asistir como oyentes á las

clases de aquellas asignaturas que, contando con la
aprobación en Diciembre, pudieran matricularse
para el curso de 1887-88.

La deuda flotante del Tesoro, que importaba
en 1.º de Junio último 153.250.000 pesetas, tuvo de
aumento durante dicho mes 27.600.000, y de dis-
minución 28.713.291; importando, por consiguiente,
en 1.º de Julio actual, 152.131.709 pesetas.

La sociedad arrendataria de tabacos ha estable-
cido ya el servicio para el surtido de los estancos
de Madrid, para que los consumidores tengan á su
disposición toda clase de labores de las existencias
entregadas por el gobierno á la empresa.

En las provincias, las sacas y las entregas se
están verificando con regularidad.

Dependientes del Banco se han hecho cargo en
todos los partidos administrativos de las existen-
cias en almacenes y administraciones subalternas.

A las seis de la tarde un coche atropelló á un
individuo, ocasionándole varias heridas y contusio-
nes que le fueron curadas en la casa de socorro
del distrito.

El hecho ocurrió en la calle de la Puebla.

A las cinco de la tarde fué curada en la casa de
socorro de la Inclusa, de tres heridas graves en la
cabeza y una mujer, las que le fueron inferidas por
un sujeto que fué capturado y puesto á disposi-
ción de la autoridad.

La agredida pasó en mal estado al hospital pro-
vincial.

A las seis de la tarde fué auxiliado en la casa de
socorro del Hospital un niño, para ser curado de
una herida en el vientre causada por un pro-
yectil.

Por jugar á los prohibidos fueron presos varios
sujetos en la plaza de Pontejos.

Provincias.

Adelantan con gran rapidez los trabajos de or-
ganización de festejos con motivo de las próximas
ferias de Valencia.

La cabalgata se verificará el día 28. Se está con-
struyendo el carro catapulta, y están agrandándose
el ariete y la torre.

D. José María Sales ha escrito manifestando que
D. Felipe Duacal accedió á los ruegos de la co-
misión. Cede las ocho armaduras de hierro bruñi-
do para los caballeros de punta en blanco. En la
plaza de Toros se verificará un festival, en el que
tomarán parte las músicas de la guarnición, para
las que está componiendo una notable obra el
maestro Giner. En el pabellón municipal se verifi-
cará la solemne distribución de premios á los
alumnos de las escuelas municipales y los de las
de Artesanos. La fiesta de niños revestirá mayor
esplendor que el pasado año. Se verificará tam-
bién el certamen musical, al que se convocará á
todas las bandas de música de la provincia. Otros
muchos festejos se preparan, pero sólo están aún
en proyecto.

La recaudación de fondos sigue en aumento. El
gremio de almacenistas ha ofrecido una importan-
te cantidad, y respecto á los demás invitados pa-
rece que vaya desapareciendo la apatía que se no-
tó en los primeros días de recaudación.

Tomamos de un apreciable colega de Réus:
«La comisión ejecutiva para la creación de un
monumento en esta ciudad á la memoria del gene-
ral Prim, ha publicado las bases de un concurso
nacional entre los artistas españoles.

El monumento se compondrá de la estatua
ecuestre en bronce, del tamaño mitad mayor del
natural, un relieve también en bronce á cada uno
de los lados laterales que representen dos hechos
notables de su vida político militar.

El jurado concederá dos premios, consistentes,
el primero en un diploma de honor y la ejecución
del monumento que deberá quedar terminado el
día 28 de Febrero de 1889, perebiendo por sus
trabajos la cantidad de 62.500 pesetas.

El segundo premio consistirá en un diploma de
honor y la cantidad de 1.000 pesetas. Ambos
proyectos quedarán de propiedad del ayuntamiento.

Los bocetos ó modelos que se presenten al con-
curso deberán ser presentados por todo el día 30 de
Noviembre próximo.

En el programa de festejos con que se prepara
Castellón á celebrar su feria, figuran cuestiones
y rifas en favor de los pobres. ¡Muy bien por Cas-
tellón! Los días 5, 7 y 9 habrá manifestación po-
pular, en conmemoración del sitio que sufrió aque-
lla villa en la primera guerra civil. Castellón co-
rresponde á su fama de liberal.

Morella atraviesa una crisis angustiosa. Los fa-
bricantes de fajas, que se propusieron sostener á
todos los operarios jefes de familia, no han podido
continuar en su propósito, amenazados ellos mis-
mos de ruina inminente.

En el parque de Barcelona se ha suicidado an-
teayer un joven, pegándose dos tiros de revólver.

Se le encontró un escrito en el que manifiesta
llamarse César Vinyas Rivellés.

También ha fallecido en dicha capital, á la edad
de setenta y ocho años, la ilustre poetisa catalana
doña Josefa Massanés de González.

Nuestro apreciable colega El Progreso de Casti-
lla, de Palencia, conmemora en sentidos párrafos
el vigésimo aniversario de los fusilamientos ocu-
rridos en aquella capital en las personas de los in-
fortunados Copeiro del Villar y D. Manuel Bar-
roso.

Con este motivo dice:
«Día de luto fué aquel, en que la población ater-
rada presenció un sacrificio que ya juzgaba inútil,
porque nada podía detener el triunfo de la revol-
ución.

La edad de los sentenciados, lo leve de la falta
que habían cometido y el estar comprometidos en
la misma causa algunos vecinos de la población,
todo contribuía poderosamente á que la opinión
estuviera unánime en favor de aquellas interesan-
tes víctimas de nuestras discordias civiles.»

En el juicio oral celebrado en Zaragoza para la
vista causa del director de la Alianza Aragonesa,
D. Pablo Caramunt, por la inserción de un suelto
que se consideraba injurioso, el ministerio fiscal
hubo de modificar sus conclusiones pidiendo la li-
bre absolución del procesado.

Nos alegramos.

Después de demostrada su inculpabilidad, han
vuelto á ocupar sus puestos en Jaca un comandan-

te y oficiales de carabineros que fueron llamados
por el capitán general de aquel distrito por asuntos
relacionados, á lo que se dice, con la cuestión de
orden público.

Según El Monte Pano, semanario de Jaca, es
grande el movimiento de tropas que se observa en
aquella comarca, así como la vigilancia que se
nota en la frontera.

El día 19, dice, dos compañías del regimiento de
Gerona marcharon en dirección á los valles de
Ansó y Hecho; el 25, una de ingenieros se dirigió
hacia Sallent, y el 29 fué reconcentrada en Can-
franc parte de la guardia civil que presta sus ser-
vicios en la montaña.

Adelantan rápidamente los trabajos para la Ex-
posición marítima de Cádiz. Ya se han concluido
dos de los tres magníficos pabellones salientes al
mar en forma de semicírculo sobre una extensísi-
ma planicie, y el central está próximo á concluirse
también. Han comenzado á hacerse las instalacio-
nes marítimas. Empieza á notarse en la población
gran concurrencia de forasteros, sobre todo in-
gleses.

Ha sido muerto en el término de Teresa (Valen-
cia), un hombre llamado Mañes que merodeaba por
aquella comarca hace diez ó doce años.

La muerte ha sido ocasionada por disparo de
arma de fuego.

El jueves último se declaró un violento incendio
en la botica del Sr. Naranjo, en Sevilla, quedando
todo el edificio, que estaba situado en la calle de
Francos, reducido á escombros.

Con motivo de la inauguración del ferrocarril de
Bilbao á las Arenas, verificada el día 30 de Junio,
se ha celebrado un gran banquete en aquella capi-
tal, al que han asistido todas las autoridades y un
número considerable de invitados.

Por la Guardia civil del puesto de Plencia fue-
ron detenidos dos sujetos forasteros por haber
amenazado de muerte á los vecinos de Soplana,
Francisco y Mauricio Altunaga.

Fueron puestos á disposición del Juzgado mu-
nicipal de Plencia á los efectos consiguientes.

Hace tres noches se presentó á los vigilantes de
uno de los distritos de Valencia un sujeto vestido
con el uniforme de agente de orden público, ame-
nazándole de muerte con una pistola.

Detenido inmediatamente se supo que estaba
ebrio.

A las doce de la noche del último día de Junio
tomó posesión de la administración de consumos
de Valencia la nueva empresa arrendataria de este
arbitrio.

Parece que el conflicto que se temía ha podido
felizmente conjurarse.

Ha sido muerto en Algodonales, de una puñala-
da que le asestó en el costado Antonio Mesa
Alvarez, alias Antonini, el vecino de aquel pueblo
Ildelfonso Pérez Gómez.

El agresor, que huyó en los primeros momen-
tos, se presentó más tarde al juez de instrucción
de Olvera.

A las nueve de la noche del 1.º del corriente ha
estallado un formidable incendio en Jaén, que re-
dujo á cenizas un edificio situado en la cuestezue-
la del Pregonero.

Otro incendio no menos horroroso acaba de con-
vertir en escombros la mayor parte de la casa, bo-
dega y almacenes de nuestro querido correligiona-
rio, presidente del comité republicano progresista
de Ciudad Real, D. Antonio Martínez. El fuego lo
ocasionó un descuido de los dependientes de dicho
señor, los cuales, habiendo ido á la bodega á sacar
aguardiente para el despacho, y creyendo dejar
bien cerrada la canilla de una de las pipas, la de-
jaron floja. Al ruido que producía el líquido al de-
rramarse, el Sr. Martínez, que tenía cerca su des-
pacho, se levantó, y abriendo la puerta que comu-
nicaba con la bodega, encendió una cerilla que, al
arder, inflamó el gas depositado en la habitación,
y prendiendo en el aguardiente derramado y en el
que aún contenían dos grandes pipas, se propagó
inmediatamente á todo el edificio. El propietario,
envuelto en llama y con las piernas ardiendo, tuvo
que retroceder y precipitarse al agua para salvar-
se. El fuego, entre tanto, hacía terribles progresos:
en menos de media hora estaba destruida la bode-
ga y el despacho con todos los muebles y libros
que contenía, propagándose inmediatamente á la
parte principal de la casa, almacén de comestibles,
deposító de aceite y conservas, etc., etc.

Las pérdidas de nuestro amigo son de gran con-
sideración; hay quien las calcula en 18.000 duros,
pero aun pudieran haber sido mayores y más irre-
parables sin el oportuno auxilio que prestó la
bomba de la estación del ferrocarril y sin el es-
fuerzo del generoso vecindario, que en esta ocu-
sion ha dado una elocuente muestra de lo mucho
que estima al Sr. Martínez.

Por consecuencia del establecimiento de la tarí-
fa íntegra de consumos ó supresión de los dere-
chos módicos que antes se pagaban en Málaga, al
decir de un corresponsal, se han cerrado desde an-
teayer todos los almacenes y tiendas de vinos, y
muchos industriales se han dado de baja, y parece
que tratan de imitarlos las tiendas de comestibles.
Los diputados por Málaga, señores Mellado y
Laa, han celebrado ya una conferencia con el se-
ñor ministro de Hacienda con objeto de pedirle
trate de resolver el conflicto con arreglo á los
grandes intereses de la industria y el comercio de
aquella ciudad.

Para el día 27 de Junio estaba anunciado por la
sección primera de la sala de lo criminal de la
Audiencia de Valladolid la vista en juicio oral de
la causa que se sigue á los Sres. Méndez y Tapia,
director y redactor que fueron del periódico La Ba-
rricada, para los cuales el fiscal pidió ocho años
de prisión mayor.

Por no haber comparecido el dibujante del cita-
do colega no se verificó dicho juicio.

En la provincia de Burgos hay pueblos distan-
tes entre sí sólo tres leguas, entre los cuales la
correspondencia tarda tres, cinco ó siete días.

Es verdad que el peatón encargado de repartir
la correspondencia de Solillo á algunos pueblos
próximos está protegido eficazmente por el
apóstol del posibilismo benévolo, y bueno es tener
amigos en todas partes.

PROPIO Y AJENO

El fósforo y el pensamiento.

Un fisiologista americano, Mr. W. Atwater, estudia en una revista de aquel país la cuestión largamente debatida referente á la alimentación cerebral y sus relaciones con la energía del pensamiento. Muchas gentes—dice el citado sabio—creen que la actividad mental está íntimamente relacionada con la cantidad de fósforo asimilado por el cerebro, y esta teoría se funda sobre la existencia en la materia cerebral y nerviosa de ciertos elementos fosfóricos, tales como la protigona, la recitina, etc., etc. De esto se deduce que el trabajo mental consume una gran cantidad de fósforo, y, por consecuencia, que los alimentos que contienen esta materia en abundancia, como el pescado, por ejemplo, son los más propios para reparar las fuerzas cerebrales. Hasta tal punto se ha arraigado esta opinión, que no es raro encontrar médicos distinguidos que la aceptan como un verdadero axioma.

Es indudable, sin embargo, que los elementos que constituyen los tejidos cerebrales y nerviosos no se diferencian químicamente de aquellos que constituyen los demás tejidos. Las sustancias fosfóricas se encuentran en diversas partes del cuerpo humano en más abundancia que en el cerebro. Por ejemplo, la ceratina, que es el producto verdaderamente característico del tejido cerebral, no tiene señal alguna de fósforo.

En vista de esto, los fisiologistas y los químicos más eminentes han protestado siempre contra la teoría de que el fósforo sea más necesario á la actividad cerebral que el carbono, el azoe y demás elementos de los tejidos animales y vegetales.

Pero como no hay opinión que no tenga sus adeptos, continúa repitiéndose en todas partes la famosa frase alemana *Ohne Phosphor Keine Gedanken* (sin fósforo no hay pensamiento). La idea más generalizada entre los partidarios de esta teoría es la de que la actividad cerebral consume una gran cantidad de fósforo, fundándose seguramente en la frase que dijimos copiada, cuyo autor se desconoce. *La Enciclopedia histórica la atribuye á Buchner*; pero según mi opinión, dice Alwater, pertenece al propio Moleschott, que la ha formulado en su célebre *Teoría de los alimentos*.

Muchos fisiologistas amigos suyos, continúa diciendo el sabio americano, me habían asegurado que al exponer su atrevida teoría Moleschott, no se propuso otro objeto que el de entablar polémica y afirmar sus opiniones materialistas, declarando que el pensamiento era una función orgánica como cualquiera otra.

En cuanto á la opinión tan arraigada hoy de que el pescado es el mejor alimento para el cerebro, Mr. Alwater tampoco la considera fundada. Una larga serie de análisis practicados en su laboratorio le autorizan á declarar que no hay más sustancias fosfóricas en los peces que en otros animales. Si es cierto que el pescado constituye un alimento muy sano para las personas que se dedican á trabajos mentales, consiste en que los peces contienen en menor proporción que la carne, por ejemplo, los elementos de nutrición que no se asimilan nunca completamente sin trabajo físico.

Como se ve, la contienda queda reducida á una simple cuestión de higiene.

POLÍTICA DEL DÍA

El diputado reformista, Sr. Montilla, obsequió anoche con un banquete en el restaurant de los Jardines del Buen Retiro á la redacción de nuestro apreciable colega *El Resumen*.

Excusamos decir que el banquete fué digno del anfitrión, y que reinó en él la más completa fraternidad.

Lo más saliente del acto estuvo en el brindis que pronunció el Sr. Montilla, haciendo elogios merecidos y justos de la redacción de *El Resumen*, declarando después que consideraba la monarquía como un accidente circunstancial, y que, por considerar así, creía que no debía figurar su nombre en el número de los monárquicos convencidos.

Esta declaración del Sr. Montilla fué anoche muy comentada, sobre todo el hecho de que no se creyera un monárquico convencido en el momento en que se supone que el partido reformista anda en preparativos para hacer una nueva evolución política.

La inauguración oficial del Casino que han establecido los posibilistas disidentes, se verificó en uno de los días de la presente semana.

Los señores Orcasitas y Santiso, en representación de la junta directiva de aquel centro, tienen el propósito de visitar á los señores Pi, Salmerón y otros hombres importantes de las diversas frac-

FOLLETIN DE EL PAIS

LA NOVELA DE UN JOVEN POBRE

POR

OCTAVIO FEUILLET (1)

Bursum corda.

París, 20 de Abril de 185...

—Mira, si supieras que hablabas de veras cuando dices tranquilamente como en la comedia: «¡Si se mata, lo enterrarán!» Pero no lo creo, porque en el fondo eres bueno, aunque no te gusta que alteren tus costumbres... Piensa, Vau-berger, lo que es carecer de fuego y de pan. ¡Un joven cuidado toda la vida con tanto esmero y educado entre pieles como un gatito mimado! ¿No es esto una vergüenza y una indignidad, y no es un gobierno tanante tu gobierno cuando permite estas cosas?

—Mujer, el gobierno no tiene nada que ver en eso—contestó el portero.—Y además te aseguro que te engañas... no se encuentra en ese apuro... no le falta pan. ¡Eso es imposible!

—Pues bien; voy á decirte todo: le he seguido, le he espiado y he hecho que le espie Eduardo, y estoy segura de que no comió ayer y no ha almorzado esta mañana; y como le he registrado todos los bolsillos y todos los cajones, y en ninguno hay un cuarto, seguramente tampoco habrá comido hoy, porque es demasiado ávido para mendigar una comida...

(1) Puesta á la venta por *El Comercio*, al precio de 25 pesetas: Arco de Santa María, 4.

ciones republicanas, para que asistan al referido acto.

Como es de suponer, se pronunciarán varios discursos, y los oradores se proponen que al excitar á la unión y concordia de todos los republicanos españoles no han de dirigir alusiones que puedan dar lugar á rozamientos y choques con la fracción ortodoxa del posibilismo.

Mañana se reunirá en pleno el Tribunal de Cuentas para tratar, entre otros asuntos, del famoso expediente general de jubilaciones por imposibilidad física y por haber pasado de la edad reglamentaria.

El fiscal, Sr. Alcalá del Olmo, propone en su informe que se amplíe el expediente, como ya tiene solicitada y que se cumpla la ley, como manifestó en otras ocasiones.

Posible es que suceda lo que otras veces; es decir, que los ministros no atiendan con la debida eficacia la recomendación del Sr. Barzanallana (D. José), que señala en su B. L. M. la precisa asistencia á la sesión, y no es posible creer que en este pleno concurran las circunstancias que en el anterior, al cual no concurrieron los Sres. Barzanallana, Fonseca y Grotta, por cuyo motivo quedaron las cosas en el mismo estado y ser que se encuentran hace mucho tiempo.

Dícese que hay de por medio grandes y valiosas influencias, y hasta se habla de dos prelados y de un conde muy conocido, que tienen vivísimo interés en que continúe el *status quo* en todo lo que tiene relación con aquel expediente.

Nosotros fuimos los únicos en afirmar y en decir que en el Consejo del jueves último se había tratado de la cuestión de confianza entre el gobierno y la archiduquesa.

Ayer pudimos ver confirmados en un todo nuestros informes.

Lo avanzado de la hora en que terminó el segundo de los Consejos celebrados impidió á los ministros que se les concediera una confianza ilimitada por parte de las instituciones que defienden; y decimos esto, porque el gobierno y la archiduquesa tenían que asistir á la inauguración de la Exposición de Filipinas.

El acto se verificaba cuando el Sr. Sagasta recibió órdenes superiores, *sotto voce*, de que aprovechara la primera ocasión que se presentase para celebrar una especie de consejo.

Así se hizo en efecto. La comitiva llegó á las dependencias de la tabacalera, visitándolas todo el elemento oficial; pero al llegar á la casa, sólo se permitió la entrada á los ministros y á la archiduquesa, pretextando para ello la poca resistencia de los pisos en virtud de ser de caña, por cuyo motivo apenas si podría resistir el peso de diez personas.

Allí quedaron los ministros con su presidente. Quince minutos duró la reunión, diciendo ésta que estaba conforme con todos los actos de sus consejeros, y que, sin inconveniente de ningún género, firmará todos cuantos decretos se pongan á su rubrica, ya sean de carácter administrativo, político ó militar. Dicho esto, Sagasta dió las gracias en nombre de sus colegas, y el Consejo igorrote terminó.

Fundándose en esto, el sábado llevó el presidente del Consejo para que se firmara el decreto de suspensión de sesiones, que, en efecto, fué firmado sin obstáculo alguno.

Mucho se comentaba anoche en todos los círculos el tumulto ocurrido en Valencia ayer de madrugada por la cuestión de consumos.

La absoluta reserva que sobre el particular se guarda, hace temer que el asunto tenga más importancia que en un principio se le supuso.

Oficialmente sólo se sabe que los gremios se pusieron de parte de las autoridades, que los descontentos, pidiendo la justicia que en gran parte les asistía, protestaron enérgicamente y del modo como protesta se debe cuando se lesionan intereses tan sagrados como son los que se relacionan con la subsistencia de las clases trabajadoras.

El tumulto tomó caracteres de verdadera lucha, siendo necesaria la intervención de la Guardia civil, y por último que el Sr. Alvarez Ossorio, gobernador civil, resignara su autoridad en la del señor Azcárraga, capitán general del distrito.

El orden fue restablecido, abriéndose los establecimientos de comercio y cafés.

Noticias particulares acusan que hubo tres heridos graves, y que, á pesar de haberse vuelto las cosas á su estado normal, algo debe temerse cuando continúa la población en estado de sitio.

El Sr. Sagasta asistirá esta tarde á la sesión del Congreso, llevando en el bolsillo el decreto de suspensión de sesiones.

—¡Peor para él! El pobre no debe ser orgulloso—replicó el honrado portero, que en esta ocasión expresaba los sentimientos de su clase.

Ya conocía bastante de este diálogo, y lo cortó presentándose bruscamente y pidiendo una luz al portero, que no hubiera quedado más confundido si le hubiese pedido la cabeza. No obstante mi deseo de manifestarme fuerte ante el matrimonio, tropecé dos ó tres veces en la escalera porque me giraba la cabeza. Al entrar en mi habitación, ordinariamente glacial, tuve la agradable sorpresa de encontrar tibia temperatura, suavemente mantenida por alegre y brillante fuego. No tuve el rigorismo de apagarlo, y bendije los corazones compasivos que hay en el mundo; me arrellané en una butaca vieja de terciopelo de Utrecht, á la que reveses de fortuna han hecho pasar, como á mí, desde el piso bajo á la buhardilla, y procuré dormir.

Cerca de media hora hacía que estaba aletargado soñando suculentos y espléndidos festines, cuando me despertó sobresaltado el ruido que hicieron al abrir la puerta, y creí continuar soñando al ver entrar á la portera trayendo una bandeja en la que humeaban dos ó tres aromáticos platos. Antes de que hubiese recobrado completamente los sentidos, la buena mujer había dejado la bandeja en el suelo y extendía el mantel sobre la mesa. Al fin me levanté bruscamente, diciendo:

—¿Qué es eso? ¿Qué está Ud. haciendo?

La portera fingió entonces profunda sorpresa.

—¿No ha pedido Ud. la comida, señorito?

—No.

—Eduardo me ha dicho que el señorito...

—Eduardo se ha engañado; habrá sido otro vecino de aquí cerca; véalo usted.

—Pero si aquí no hay ningún vecino, señorito! No comprendo...

A hora muy avanzada de la noche se ignoraba el uso que haría de él, pero nuestros informes permiten asegurar que si el debate que los conservadores ó los demócratas de la mayoría piensan plantear llegara á iniciarse, el Sr. Sagasta vestiría el uniforme, y pidiendo la palabra, daría lectura del decreto, evitando de este modo el conflicto que hace muchos días está para estallar entre centralistas y demócratas.

El que esto suceda depende única y exclusivamente de la actitud que adopte el presidente del Congreso, Sr. Martos.

DESDE LA GRADA

DÉCIMASEGUNDA CORRIDA DE ABONO

¡Vaya una corrida!

Los aficionados no tienen por qué quejarse. Sus presagios se han cumplido, y ni uno solo se habrá llevado chasco.

A buenos toros malos toreros.

Curro, Gallo y Mazzantini, encargados ayer de la lidia, demostraron una vez más aquel axioma.

Los toros, á excepción del sexto, que era un buey, fueron buenos, pudiéndose calificar de superiores el tercero y quinto. Pertenecían á la vacada del señor conde de Patilla.

A las cinco en punto dió la señal el Sr. Moreno López y se abrieron las puertas del chiquero á *Confitero* que era de gran romana, buen mozo, sarlo claro, chorreat, bragao, cruallón y bizco del izquierdo.

Se las entendió cuatro veces con cada uno de los de tanda, Chato y Trigo, dando al primero un vuelco. Gallo apurado en un quite.

Almendo, á la media vuelta, colgó un par desigual y otro también malito á toro parao. Hipólito puso uno delantero al cuarteo.

Y ya está aquí el matador de los malos el peor.

Con esto ya habrán ustedes comprendido que me refiero al Curro.

A Curro, que ha hecho matadores, ó matadoras de arte y de la Martina, La Fragosa y demás notabilidades de la plaza del puente de Vallecas.

Vestía Curro de granate y oro.

Bailó una serie interminable de pases de lo más inferior en su clase, y dió un pinchazo bajo, una media perpendicular y pescuecera, otra baja y atravesada, otra corta y tendida y media buena.

El puntillero marra en dos golpes, y Curro termina descabellando á la primera.

Y, como era natural, el premio de tal faena fué una pita, buena, buena, soberbia, piramidal.

Madriño se llamaba el segundo. Castaño, bragao, ojinegro y abierto de armas.

Salió huido, pero al fin trabó pelea con los jinetes, acercándose siete veces al Chato, que rodó en cuatro y perdió tres penos. Trigo picó en dos ocasiones ganando un batacazo, y Crespo también besó la arena, desprendiéndose de la montura.

Luis Regatero puso par y medio al cuarteo, y Saleri uno desigual en la misma forma.

Gallo, con uniforme lila y oro, se acerca al bicho, y después de cuatro altos, tres con la derecha, dos cambiados y tres naturales, da una corta, perdiendo el trape, y una contraria, saliendo como Dios quiso.

Se escucharon algunos aplausos.

Percherón, colorao, bragao, ojinegro, salpicado y bien puesto.

Chato le acaricia tres veces, cayendo en las tres, separándose para siempre de dos corceles. Badilla puso dos varas, llevando dos porrazos y perdiendo dos arres. Trigo y Agujetas, en una vez que llegan, se quedan de infantería.

El Chato se retiró á la enfermería con una herida en la frente producida por una coz del caballo en una de las caídas.

Regaterin, al cuarteo, deja dos buenos pares, y Galea medio.

D. Luis, de morado y oro, pasó á *Percherón* con gran prudencia, dándole desde respetable distancia catorce pases movidos y medianos, y una estocada honda y tendida y volapié tirándose desde lejos.

El cuarto de la tarde tenía por mote *Ducño*. Señas: castaño, bragao, ojinegro y bien puesto.

Crespo pica tres veces y pierde dos caballos; Badilla tuvo dos encuentros, cayendo en uno, y Agujetas otros dos, en uno de los cuales fué asesinado un potro.

El toro saltó al callejón frente al 7 y dió un

—En fin, eso no es para mí... ¿Qué quiere decir todo esto? Me cansa Ud. ya; lléveselo Ud.

La pobre mujer empezó entonces á doblar tristemente el mantel, dirigiéndome miradas tan suplicantes como las del perro castigado.

—El señorito habrá comido probablemente—dijo con voz tímida.

—Probablemente.

—Lo siento, porque la comida estaba dispuesta; todo se perderá, y mi marido regañará al muchacho. Si por casualidad no hubiese comido el señorito, me haría un gran favor...

—¡Márchese Ud.!—dije golpeando con impaciencia el suelo con el pie. Pero cuando salía me acerqué á ella y añadí:

—Comprendo á Ud., buena Josefa, y se lo agradezco; pero esta noche estoy algo malo y no tengo apetito.

—¡Ah, señorito Máximo!—exclamó llorando.—¡Si supiese Ud. cuánto daño me hace! Mire Ud., si quiere, me pagará la comida, me dará Ud. dinero cuando tenga... pero puede Ud. estar seguro de que aunque me diese mil duros no me causaría tanto placer como verle aceptar mi pobre comida.

Sería un favor muy grande el que me dispensaría Ud. aceptándola. Como tiene Ud. talento, señorito Máximo, comprenderá Ud. esto.

—Pues bien, querida Josefa, ¿qué quiere usted? No puedo darle mil duros... pero aceptaré su comida...

—Me dejará Ud. solo, verdad?

—Sí, señorito. ¡Ah! ¡Gracias, gracias! Se lo agradezco á Ud. mucho, señorito. Tiene Ud. buen corazón.

—Y buen apetito también, Josefa. Déme Ud. la mano. Descuide Ud., no es para entregarle dinero. Así... hasta la vista.

Esta excelente mujer salió sollozando.

Acababa de escribir estas líneas después de devorar la comida de Josefa, cuando oí en la esca-

achuchón á un municipal, hiriéndole en una mano y en el ojo derecho.

Almendo, al cuarteo, clavó dos pares; y Sánchez (Hipólito), uno caído, también cuarteando.

Y ya tenemos al Curro dispuesto á lucirse.

Y ¡vive Dios!—que diría D. Emilio—que se vaya!

Dos naturales, dos altos y dos telonazos para una corta, najándose. Dos pases más con la derecha y un golleteo sin soltar.

Silba mayúscula.

El pueblo gritaba: ¡Que se vaya! ¡que se vaya!

Por nosotros que se vaya; pero que no vuelva.

Paolito, colorao, girón, bragao, rebarbo, ojinegro y bien puesto.

Saleri da con limpieza el salto con la garrocha. Ocho veces peleó con los de tanda, dando dos tumbos á Badilla, dos á Crespo y otras dos á Agujetas. Murieron cuatro potros.

Dos pares y medio prendieron entre Saleri y Luis Regatero, todos cuarteando.

Gallo, sin llegar, y bailando, se jaleó más de 25 pases, dando un pinchazo saliendo mal y desarmado, otro pinchazo, una corta baja y otro pinchazo también bajo.

El puntillero yerra el golpe, y al saltar se enganchado, sin más contratiempo que la rotura del calzón.

Mayoral, buey, colorao, ojinegro y corniabierto.

Salió huyendo de sí mismo. Apenas si se acercó tres veces á los picadores, por lo cual el público pedía que pusieran banderillas de fuego.

El presidente creyó que no lo merecía *Mayoral*, y se llevó una silba de primera magnitud.

Galea y Regaterin pusieron al manso cuatro pares como pudieron.

Saltó *Mayoral* al callejón por el 1.

Mazzantini, previos cinco pases, dió fin de su enemigo con una estocada buena.

La corrida, por el ganado, buena.

La entrada floja.

La presidencia dejando mucho que desear.

REJONCILLOS.

PARIS 2.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 67 3/8.

LONDRES 2.—Hoy no habido Bolsa aquí.

PARIS 2.—Bolsa, fondos franceses: 3 por 100, 81,26; 4 1/2 por 100, 103,00. Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 67,76.

Obligaciones Cuba: 481,75.—Consolidados ingleses, 101 7/16. Última hora: 4 por 100 exterior español, 67 5/8.

BOLSIN

Madrid.—Sin operaciones ni cambios.

Barcelona.—Interior, 65,75; exterior, 37,50.

ALMANAQUE

Santo de hoy: San Laureano, arzobispo de Sevilla, y el beato Gaspar Bono.

ESPECTACULOS

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 8.—Crispina á comare.

FELIPE.—A las 9.—Grandes y chicos.—A las 10.—Los lobos marinos.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/2.—Laguna viva.

RECOLETOS.—A las 8.—Pariso.—A las 10.—La calandria.—A las 10 1/2.—Filippo.—A las 11 3/4.—Metase en honduras.

MARA VILLAS.—A las 9.—Bola 30.—A las 10.—La gente del bronco.—A las 10 1/2.—La tierra de los garbanzos.—A las 11 1/2.—Niña Pancha.

CIRCO DE PRICE.—A las 9.—Granite y variado espectáculo de ejercicios ecuestres, gimnásticos, cómicos y acrobáticos, tomado parte el apláudido velocipedista Canad y los cuatro extraordinarios matadores.

CIRCO HIPODROMO DE VERANO.—A las 9.—Tercera presentación del hombre incomprendible M. Woodson y los principales artistas de la compañía.

EXPOSICION DE HORTICULTURA.—Estará abierta desde las seis de la mañana.—Por la noche concierto de ocho á doce.

FENOMENO EL MAS ACOMODADO DEL SIGLO.—Paseo de Recoletos, 3.—Entrada, 25 céntimos.

GRAN GALERIA DE FIGURAS DE CERA.—Compección Jerónima.

IMPRESA Y LITOGRAFIA DE GONZALEZ

Calle de la Princesa, número 10.

lers tardas y vacilantes pisadas, y al mismo tiempo creí distinguir la voz de mi humilde providencia expresándose con cierto apremuramiento y agitación. Poco después llamaron, y á la vez que procuraba Josefa ocultarse en la sombra, apareció en la puerta la solemne silueta del viejo notario.

El Sr. Laubepin dirigió rápida mirada á la bandeja en que había reunido los restos de la comida, y dirigiéndose con los brazos abiertos en ademán de confusión y censura á la vez:

—Señor marqués—dijo.—¿En nombre del cielo! ¿Cómo no me ha dicho?...

Interrumpióse al decir esto, y paseó agitado por la habitación; deteniéndose bruscamente, en seguida añadió:

—Joven, no, no está bien; ha ofendido Ud. á un amigo, ha sonrojado á un anciano.

Manifestábase muy conmovido, y yo le miraba impresionado también y sin saber qué contestarle, cuando inesperadamente me atrajo sobre su pecho, y abrazándome hasta ahogarme, murmuró á mi oído:

—¡Pobre hijo mío!...

Reinó profundo silencio en seguida; nos sentamos, y á poco continuó diciendo:

—Máximo, ¿continúa Ud. en las mismas disposiciones en que le dejé? ¿Tendrá Ud. valor para aceptar trabajo humilde, empleo modesto, con tal solamente de que sea honroso, y de que, asegurándole la subsistencia personal, aleje de su hermana en el presente y en el porvenir los peligros y sufrimientos de la pobreza?

—Seguramente, caballero; ese es mi deber y estoy dispuesto á cumplirlo.

—En ese caso, ógame Ud., amigo mío. Acaba de llegar de la Bretaña. En aquella antigua provincia existe una familia opulenta, de apellido La-roque, que desde muchos años há me honra con la

SECCIÓN DE ANUNCIOS

BAÑOS DE TRILLO

La temporada oficial de estos establecimientos, se abre el 15 de Junio y termina el 15 de Septiembre. Se hallan altamente recomendadas en las afecciones reumáticas, nerviosas, herpéticas y escrofulosas. Instalación balnearia la más completa de España. Fondas, restaurantes, espaciosos comedores, salón de baile, juego, conversación, billar, etc. Hermosos paseos, clima delicioso, comodidades y distracciones al alcance de todas las fortunas. El servicio de carruajes por las estaciones de Madrid, Guadalajara y Matillas, comienza el 15 del actual, despachándose los billetes calle de Alcalá, números 33 y 35. Sucursal del establecimiento en Madrid, fonda de los Leones, Carmen, 30.

BORRELL HERMANOS

Vino de quina simple
Vino de quina ferruginoso

DOSIFICADOS

PREPARADOS POR

BORRELL HERMANOS

Estos VINOS constituyen una poderosa medicación segura, racional y agradable. Eficacísimos en el RAQUITISMO DE LOS NIÑOS y en la ANEMIA ó INAPETENCIA de las jóvenes; restituyen las fuerzas agotadas por las convalecencias de las fiebres intermitentes gástricas y tifoides su uso conviene á los individuos de temperamento linfático y á los débiles de constitución.

Farmacias de Borrell Hermanos

Madrid: Puerta del Sol, 5

Barcelona: Conde del Asalto, 57

A los que padecen del estómago.

doble magnesia incalcárea, antibiliosa; y efervescente; preparada por E. Hernandez.

Usada como explica la instrucción se combaten las galtralgias y otras afecciones del estómago.—Precios: 6 y 10 reales frasco. Depositos: Madrid, farmacia de R. Hernandez, calle Mayor, 27.

CARLOS PRATS

ARENAL, 8.—MADRID. Visitar la exposición, Arenal, 8, y os convenceréis de que en Madrid no tiene rival el grandioso surtido de novedades y objetos artísticos, propios para regalos de boda, etcétera, etc. Entrada por la confitería. Hay servicio telefónico.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugas infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 84 para las rebeldes; 24 rs.; y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Fernández, Madrid, Plaza de la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España.

Denticina infalible

YA LO SABEN LAS MADRES. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desenanaja. —Una caja, DOCE reales, que remite por CATORCE el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y Plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas de España.

Perro de caza y perdiguero: se perdió el sábado por la noche, con cadena y bozal.

Al que lo devuelva, en la plaza de Bilbao, 4, se darán mas señas y gratificación.

BAÑOS DE MAR EN CASA

Las personas que por sus ocupaciones no puedan trasladarse á la costa, encontrarán paquetes de Sales que reemplazan á las Aguas de Mar, sirviendo un paquete para cada baño, á los precios de una y dos pesetas con su instrucción; (descuento de seis paquetes en adelante). Se preparan toda clase de banos artificiales, á 10 reales paquete. — Farmacia de R. Hernandez, Mayor, 27-29, Madrid.

LOS ENFERMOS SE CURAN

EN EL VERANO, si padecen herpes, erupciones ó del estómago, escrofulas, vicios humorales, dolores, afecciones de la garganta con las aguas y

Baños sulfurosos de Gaviria (GUIPUZCOA)

y si padecen de la matriz y de flujos, debilidad, anemia, caquexia, clorosis, miseria fisiológica, mal de nervios, con el agua sulfurosa y la BICARBONATADA cálcica ferruginosa de Iturrigorri, de GAVIRIA. Gran sala de pulverizaciones, aparatos para todos los órganos, paisaje encantador, hospederías sin rival, mesa de primer orden. Por la línea del Norte á la estación de Beasain, para la que hay exprés, correo, mixto y billetes económicos de ida y vuelta, y una hora de coche de Beasain á los BAÑOS de GAVIRIA. Pedid prospectos á P. F. Izquierdo, plaza de la Villa, 4, Madrid, y avisar á Martin Altuna, hospedero, Guipúzcoa, por Beasain, Baños de Gaviria. Abiertos del 15 de Junio al 25 de Septiembre.

SAN JUAN DE LUZ

Agencia de inquilinatos

Se alquilan hoteles y habitaciones amuebladas para la temporada de verano, á precios económicos, igualmente en Biarritz.

Para informes dirigirse á D. Juan Lledós, Relatores, 10, entresuelo derecha.

LA CALVICIE HA MUERTO



Con la NUEVA POMADA PRODIGIOSA

se hace nacer y desarrollar el cabello, sea cualquiera la causa que haya motivado su caída, y sin distinción de sexos ni edades: para mayor garantía del público, esta casa administra dicha pomada sin recibir cantidad alguna.

MARCA DEPOSITADA

HASTA VER LA SALIDA DEL CABELLO

También se expende á 15, 25 y 30 pesetas tarro. El inventor se ha propuesto hacer un bien á la humanidad, á la par que remunerarse de los muchos desvelos y sacrificios que le ha costado este descubrimiento. Puntos de venta en Madrid, casa central,

Vega, Hermanos, Desengaño, 26, principal, donde se dirigirá la correspondencia.

Zaragoza, perfumeria de Fortis, Alfonso I, 27.—Valencia, perfumeria de José Lita, plaza de las Barcas, 24.—Huelva, perfumeria de José Pariente, Palacios, 2.—Albacete, perfumeria de Galo La Orden, Rosario, 21.—Linares (Jaén), D. Cristobal Román Pujalls, Viriato, 27, principal.—Algeciras (Cádiz), D. Ricardo de Mendoza, San Antonio, 14.—Barcelona, D. Vicente del Pozo, Dón, 14 y 16, 1.º, 1.º.

EXITO LITERARIO

22 DE JUNIO DE 1866

LA SANGRE DE UN HEROE

NOVELA ORIGINAL

DE VICENTE MORENO DE LA TEJERA

Esta preciosa novela, en la que con todos sus detalles se describe la sangrienta jornada del 22 de Junio de 1866, está llamando justamente la atención de los que desean conocer la historia del movimiento político contemporáneo. La edición está próxima á agotarse.

Esta obra es la primera de los

EPISODIOS DE LA REVOLUCIÓN ESPAÑOLA

Van publicados además con el mismo éxito los tomos siguientes: Los mártires del presidio. El juramento de muerte.—Dentro de breves dias se pondrá á la venta La mina de fuego. Y á la mayor brevedad El llanto de sangre (Alcolea).

Precio de cada tomo: UNA peseta. Robles y compañía, libreria, Magdalena, 13. Se remiten á provincias enviando su importe en libranzas ó sellos.—Los pedidos á esta casa.

EL PAÍS

DIARIO REPUBLICANO-PROGRESISTA

CONDICIONES DE LA PUBLICACIÓN

EN MADRID

Un mes, UNA peseta.

EN PROVINCIAS

Trimestre, 4,50 pesetas, pagadas directamente á la Administración, y 6 por correspondencia.

Semestre, 8, pagadas directamente.

ULTRAMAR Y EXTRANJERO

Trimestre, 10 pesetas.